



## Communiqué

### Un élan majeur pour le soutien aux musiques actuelles

**La scène musicale lausannoise se prépare à un développement significatif. En 2024, trois clubs dédiés aux musiques actuelles ouvriront au cœur de la ville et un nouveau hub pour l'industrie musicale sera concrétisé. La Ville de Lausanne renforce par ailleurs sa politique culturelle avec l'engagement d'un nouvel adjoint spécialisé et avec l'entrée en vigueur début 2024 de son nouveau dispositif de soutien à la musique. Enfin, 29 nouveaux locaux de répétitions ont récemment été attribués.**

La Ville de Lausanne s'engage activement dans le développement de sa scène musicale et finalise actuellement d'importants chantiers et projets dans le domaine des musiques actuelles. Ces projets reflètent l'investissement de la Municipalité ainsi que des actrices et acteurs culturels locaux pour consolider l'écosystème musical, sur la base des constats issus de la consultation menée par Sound Diplomacy en 2019. Dans un secteur culturel dont la fragilité a été mise en lumière par la crise pandémique, l'objectif est de stimuler l'essor de la scène musicale, de favoriser la vitalité de son industrie et de répondre aux attentes du public.

#### Début des travaux sous les arches du Grand-Pont

Les premiers coups de pioche ont été donnés pour procéder aux travaux de réaménagement du Romandie sous les arches du Grand-Pont. Ils permettront au club de rouvrir au premier étage dans une configuration repensée et offrant une capacité d'accueil agrandie. Un nouveau club sera implémenté au rez-de-chaussée, exploité par l'Association du Salopard. L'ouverture des lieux est prévue courant 2024. La Municipalité propose aussi dans son projet de budget 2024 un renforcement des subventions aux deux structures.

#### Les Jumeaux, un nouveau club de jazz et 29 locaux de répétitions

Les travaux d'aménagement au 2<sup>ème</sup> sous-sol dans les bâtiments récemment inaugurés des Jumeaux au Flon se finalisent. Le nouveau club de jazz *Les Jumeaux* ouvrira en janvier 2024. Au même étage, 29 nouveaux locaux de répétitions ont été aménagés au bénéfice de la scène professionnelle des musiques actuelles. Les derniers 11 locaux ont été attribués cet été après un appel à candidatures à des groupes et artistes actifs dans les domaines des musiques urbaines, electro, rock, pop et jazz (par exemple Nathalie Froehlich, Etienne Machine, Billie Bird, Verveine, Shems Bendali, Louise Knobil). Quatre locaux de répétitions sont par ailleurs disponibles dès à présent pour des locations de courte durée.

#### Un nouveau hub pour l'industrie musicale

La Municipalité poursuit son engagement pour l'entrepreneuriat culturel. Elle a initié un projet de hub pour l'industrie musicale lausannoise. Situés à la Place du Nord, des bureaux mutualisés accueilleront dès janvier 2024 deux structures expérimentées (Two Gentlemen et Irascible Music), ainsi que six structures émergentes (par exemple ZERO21, MonLausanne), sélectionnées dans le cadre d'un appel à candidatures. L'objectif de ce hub est d'encourager un partage du savoir-faire, de favoriser les synergies, ainsi que de renforcer le développement de l'industrie et de la scène artistique lausannoise.

#### Un nouveau dispositif de soutien à la musique

Développé dans le cadre d'une démarche participative et pour répondre aux nouveaux enjeux auxquels fait face l'écosystème musical, un nouveau dispositif de soutien à la musique entrera en vigueur au 1<sup>er</sup> janvier 2024. Il aura pour but d'accompagner les artistes à différentes étapes de leur carrière. Sont nouvellement implémentés des soutiens facilités pour les jeunes, des conventions de subventionnement ainsi qu'une politique de soutien en faveur de l'industrie musicale.



## **Un nouvel adjoint**

Une nouvelle personne spécialisée vient renforcer la gestion de la politique culturelle au sein de la Ville de Lausanne. Actuel directeur opérationnel du GIFF, précédemment actif au sein des clubs L'Amalgame et Le Romandie, musicien au sein du groupe Monument, Tom Guex a été engagé en tant qu'Adjoint aux musiques actuelles et nouveaux médias. Il entrera en fonction au 1<sup>er</sup> janvier 2024.

La Municipalité de Lausanne

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :**

- **Grégoire Junod, syndic de Lausanne, Direction culture et développement urbain, 021 315 22 01**
- **Michael Kinzer, chef du Service de la culture de la Ville de Lausanne, 021 315 25 25 / 079 474 00 62**

Lausanne, le 9 novembre 2023